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Nova rodada de 
vacinação de animais

Quem ainda não conseguiu vacinar seu 
animal de estimação, nos dias 11, 12 e 13 de 
setembro terá outra oportunidade. A vacinação, 
gratuita, vai acontecer no pet shop Águia da 
Lavoura, na QE 28, do Guará II.

Você foi pesquisado?
Algum leitor já foi pesquisado nesta eleição?  

Ou já foi alguma vez?
Eu nunca fui e nem vi pesquisador em lugar 

algum do Guará.

Campanha  
só na periferia

Por que não acontecem comícios e 
panfletaços no Plano Piloto, Lagos Sul e Norte, 
a região mais rica de Brasília?  Por que os 
candidatos preferem fazer campanha nas 
regiões mais pobres, de preferência Ceilândia e 
Samambaia?

Por curiosidade, dos 2.050 mil eleitores do 
DF, 30% estão nessa região mais rica. Portanto, 
não é somente a periferia que elege. E quem 
não investe nesse território desprezado, está 
perdendo um importante naco de eleitores. Que, 
aliás, foi o principal responsável pela eleição de 
Rollemberg e Reguffe na eleição passada.

 Ladrão atrevido
A audácia de um ladrão impressionou os 

funcionários do Fórum do Guará esta semana. 
Convocado pela Justiça para responder por 
furto de celulares, o atrevido marginal furtou o 
aparelho de celular de um funcionário ... dentro 
do Fórum.

Como tinha o endereço dele, a Polícia Militar 
flagrou o espertinho tentando vender o aparelho 
na Estrutural.

Tentou coagir, e foi 
preso

Os leitores devem se lembrar daquele duplo 
homicídio na QE 38, no início do ano. Dois jovens 
foram assassinados no meio da rua, no início da 
noite de um domingo, na presença de algumas 
pessoas.  

Esta semana, a polícia prendeu um dos 
acusados de mando do crime, Thyago Antunes 
Carneiro, conhecido como “Violência”, tentando 
coagir as testemunhas a não depor sobre o que 
viram.

Leone agraciado 
mais uma vez

O professor de artes 
marciais e intrutor do 
exército, Ramiro Leone, 
recebeu a Medalha do 
Pacificador das mãos 
do General Fernandes, 
comandante da 8a Região 
do Exército

 Vendedor de rua furta 
celular

Um conhecido vendedor de óleo de 
eucalipto, que percorre a cidade oferecendo 
seu produto, foi flagrado pelas câmeras de 
segurança de uma loja de açaí no Guará I 
distraindo os vendedores para furtar  um 
aparelho celular.

O vídeo viralizou nos grupos de 
WhatsApp e Facebook da cidade durante a 
semana.

Acabou o negócio do espertinho.

 E a regularização 
dos condomínios do 
Guará?

A Terracap anunciou para maio, depois 
adiou para julho, mas até agora não 
começou o cadastramento dos moradores 
dos condomínios horizontais do Guará, para 
começar a regularização da ocupação dos 
lotes.

De acordo com o governo, o processo 
de regularização dos condomínios Guará 
Park, Bernardo Sayão e Iapi teriam 
sido concluídos, restando apenas o 
cadastramento dos ocupantes para a venda 
direta dos lotes.

Não se tem mais qualquer informação 
sobre o atraso e sobre os novos prazos.

As cooperativas 
continuam 
aguardando

As cooperativas e associações 
habitacionais que receberam 805 lotes na 
Expansão do Guará continuam aguardando 
a entrega oficial, para que possam iniciar a 
construção das casas.

Os primeiros 400 lotes foram entregues 
simbolicamente em janeiro de 2017, pelo 
próprio governador Rodrigo Rollemberg, 
mas as cooperativas não podem construir 
porque falta a infraestrutura exigida 
pelo programa Minha Casa Minha Vida, 
financiador do projeto.

Na quadra destinada às cooperativas 
não há instalação de água, esgoto, energia 
elétrica e asfalto, ou seja ...,  nada!

Exército de Delmasso
Impressiona a estrutura de campanha 

do candidato Rodrigo Delmasso no Guará. 
É gente pra todo lado distribuindo material 
de propaganda. Ele também está indo para 
as ruas.

Sem sujeira no parquinho 
Uma boa iniciativa da prefeitura comunitária da  QE 

2, do Guará I. Com a ajuda dos moradores da quadra, 
instalou placas informando que animais não devem 
entrar na areia, onde as crianças brincam.

Além da conscientização, a iniciativa chama a atenção 
para os riscos da transmissão de doenças através das 
fezes dos animais.

Guaraense vice-campeã  
brasileira de karatê 

A atleta guaraense Ester Silva conquistou a medalha 
de prata do Campeonato Brasileiro de Artes Marciais, 
realizado em Palmas (Tocantins), no final da semana 
passada.

Ester é atleta da Associação Marcelo Meikyo do 
Guará. A seleção brasiliense foi composta por 17 atletas 
(90% medalhista de ouro), e teve como técnico Marcelo 
Meikyo, ex-atleta da seleção de karatê do DF.
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124.057
eleitores na 9a Zona

10.759 a mais que 2014

ABRANGÊNCIA DA 9A ZONA ELEITORAL: Guará I, Guará II, Colônia Agrícola Águas Claras, Colônia Agrícola Bernardo Sayão, Colônia Agrícola IAPI, Quadras 
Econômicas Lucio Costa, Setor de Inflamáveis, Setor de Transporte Rodoviário de Carga, Setor de Indústria e Abastecimento, SIA Ligações Domiciliares, Setor de Oficinas Sul, 

Setor de Garagens e Concessionárias de Veículos, Setor de Clubes e Estádios Esportivos Sul, Setor Park Sul e Cidade Estrutural.

Deputados Distritais
Rodrigo Delmasso* (PTN) 20.894 votos (1.803 no Guará)
Carlinhos Nogueira (PEN) 5.550 votos ( 3.677 no Guará)
Albenir Nogueira (PPS) 3.218 votos (668 no Guará)
Luciano Lima (PPS)  1.798 votos (858 no Guará)
Saraiva (Pros) 1.651 votos (356 no Guará)
Cléber Monteiro (PHS) 1.592 votos (453 no Guará)
Marcelo José (PEN) 1.473 votos (131 no Guará)
Rócio Barreto (PSB) 1.273 votos (423 no Guará)
Lennon Custódio (PEN) 1.014 votos (239 no Guará)
Neia Amorim (PDT) 995 votos (276 no Guará)
Damião Cordeiro (PPS) 890 votos (122 no Guará)
Dedé (PR) 881 votos (205 no Guará)
Aderbal Imóveis (PMDB) 746 votos (322 no Guará)
Sidão Lopes (DEM) 679 votos (255 no Guará)
Thiago dos Anjos (PEN) 562 votos (361no Guará)
Rafael Magalhães (PEN) 497 votos (311 no Guará)
Edilson Que o Povo Gosta (PT) 461 votos (270 no Guará)
Gerônimo (PSL) 457 votos (222 no Guará)
Jeferson Maximino (PMDB) 431 votos (216 no Guará)
Ademilton Pavão (PEN) 420 votos (187 no Guará)
Reginaldo Jesus (PTdoB) 353 votos (167 no Guará)
Anão Haroldo (PEN)  345 votos (260 no Guará)
Antonio Sena (PMDB) 299 votos (115 no Guará)
Sérgio Prado (PRTB) 290 votos (83 no Guará)
João Dantas (PPS) 274 votos (59 no Guará)
Rita Mell (PEN)  119 votos (46 no Guará)
Girotto (PPS)  85 votos (19 no Guará)
Cirlene Barbosa (PSL) 75 votos (40 no Guará)

Deputados Federais
Alírio Neto (PEN) - 78.945 votos (14.449 no Guará)
Izalci* (PSDB) - 71.937 votos (6.326 no Guará)
Policarpo (PT) - 48.037 votos (4.231 no Guará)

VOTAÇÃO DOS CANDIDATOS DO GUARÁ EM 2014 

* DEPUTADOS ELEITOS

A 9ª Zona Eleitoral (que além do Guará 
inclui a Estrutural e o SIA) tem hoje 
124 mil pessoas aptas a votar no dia 

7 de outubro, pouco mais de 10 mil eleito-
res  em relação a  2014. Destes, 11 mil votam 
na Cidade Estrutural.  Um quarto de todos os 
eleitores tem entre 30 e 40 anos de idade, e 
mais da metade é solteiro, mostrando que 
o Guará ainda é uma cidade predominan-
temente jovem, como todo o Distrito Fede-
ral.  Curiosamente, apenas 181 eleitores de 
16 anos podem votar na cidade, contra 199 
eleitores com mais de 90 anos. O Guará des-
taca-se pela alta escolaridade de seus eleito-
res, com 31% tendo completado o curso su-
perior, enquanto apenas 717 declararam-se 
analfabetos. 

O Guará é uma região estratégica para os 

candidatos. Além da posição geográfica, a ci-
dade concentra características de todo o Dis-
trito Federal, desde as classes mais abasta-
das às camadas mais pobres. Esse equilíbrio 
é um bom indicativo da força do candidato 
no restante de Brasília. O Guará é também 
um núcleo muito ativo politicamente. A po-
pulação crítica e bem informada, tem o hábi-
to de cobrar dos deputados e governadores 
melhorias para a cidade, além de votar pre-
ferencialmente em candidatos que morem 
e atuem na região (veja quadro ao lado do 
resultado das eleições de 2014 para os can-
didatos do Guará).  O Guará sempre elegeu 
representantes para a Câmara Distrital. Em 
todas as legislaturas pelo menos um deputa-
do era do Guará, como Maria da Guia, Chico 
Floresta, Cafu, Alírio e Rodrigo Delmasso.

Quem são  
os eleitores do Guará?

Responsável por quase 6% do eleitorado de Brasília, a cidade registrou um 
 pequeno crescimento no número de eleitores  desde a eleição passada
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A empresária Paula Belmon-
te, candidata a deputada 
federal, chega em sua pri-

meira eleição com vontade de fa-
zer diferente. O rótulo de “rouba, 
mas faz”, carregado por políticos 
tradicionais, precisa ficar no pas-
sado, de acordo com ela, com mais 
responsabilidade com o dinheiro 
público e profissionalismo na ges-
tão pública. Para Paula, realizar e 
dar respostas às demandas da po-
pulação é uma forma de retomar a 
credibilidade do parlamento e da 
classe política.

“A indignação é um sentimento 
que atingiu a população em cheio. 
Mas a reação certa deve ser nas ur-
nas. O eleitor precisa vestir a cami-
sa da renovação política e apostar 
em nomes que se colocaram para 
mudar de verdade”, disse.

Propostas
De acordo com Paula Belmon-

te, a mudança tem a ver com com-
bater privilégios da classe polí-
tica. Com melhor gestão e rigor 
na fiscalização, seria possível dar 

mais atenção a áreas prioritárias. 
“Um deputado precisa estar aten-
to e saber como o dinheiro dos 
impostos é gasto. Até porque não 
existe verba pública, mas sim do 
contribuinte. Falta responsabili-
dade para administrar e o parla-
mento tem que dar a resposta e 
o exemplo. Chega de ‘rouba, mas 
faz”, afirmou.

Paula critica a inversão de prio-
ridades daqueles que estão no po-
der. “Uma creche custa pouco mais 
de R$ 2 milhões, enquanto cada 
dia do Congresso Nacional tira R$ 
28 milhões dos cofres públicos. 
Temos mais de 20 mil crianças 
fora da educação infantil por falta 
de vagas. Essa conta não fecha”.

Além da educação, a candidata 
a deputada federal levanta as ban-
deiras da reforma tributária e do 
incentivo ao empreendedorismo. 
Para Paula, são temas que podem 
resolver problemas estruturais do 
Brasil. “A violência tem muito a ver 
com a falta de empregos e de qua-
lificação profissional. Com escola 
de qualidade, teremos menos ado-

lescentes seduzidos pelo tráfico de 
drogas. Dar educação e emprego é 
levar dignidade às pessoas. É um 
investimento que faremos para ter 
um país melhor”, propõe.

Violência doméstica
Oferecer mais oportunida-

des, também se pode combater 
um problema presente nos lares 
brasileiros, a violência domés-
tica. Com mais independência, a 
mulher não precisa se sujeitar a 
agressores. E é nessa situação que 
entra a maior oferta de vagas de 
creche como uma ferramenta im-
portante.

“É preciso criar todo um am-
biente de geração de emprego e 
renda. A mãe que não tem onde 
deixar o filho não volta ao merca-
do de trabalho e fica dependente. 
É um ciclo que se fecha quando 
pensamos nas políticas públicas 
interligadas”, afirmou.

Apesar de 12 anos de Lei Maria 
da Penha, as agressões contra mu-
lheres continuam alarmantes. Nas 
últimas semanas, o Distrito Fede-
ral viu casos de maridos que ma-
taram as próprias esposas. Para 
Paula Belmonte, são sinais claros 
de que é necessário de propor 
uma reflexão.

Paula Belmonte 

Candidata a deputada federal defende 
fiscalização efetiva e responsabilidade 
com o dinheiro do contribuinte

Paula Belmonte lançou sua campanha no Arena Hall 
 com mais de 7 mil apoiadores de suas propostas 

“Chega de 
rouba, mas faz”
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QE 42 – Conjunto A – Guará II 
061 3964-0066

Chalé da Traíra, original e inconfundível.____________

MOQUECA DE SURUBIM
APENAS R$ 66,90

S E R V E  2  P E S S O A S
FARTO E BEM TEMPERADO, ESSE PRATO TRADICIONAL 

DA BAHIA VAI SURPREENDER VOCÊ. 

ACOMPANHA ARROZ BRANCO, PIRÃO E FAROFA. _____________________________________________
_____________________________________________

Falando em Política

O patrimônio dos candidatos do DF
Entre ouro, imóveis e aeronaves, 784 postulantes já declararam posses.  
Há quem tenha milhões e um com apenas R$ 0,18 de patrimônio

O patrimônio dos candi-
datos que vão disputar 
as eleições de 2018 pelo 

Distrito Federal ultrapassa a 
casa do bilhão de reais, quase 
o triplo do apresentado pe-
los postulantes de 2014. Com 
ações, participação de capital 
em empresas, joias, ouro e até 
aeronaves, os magnatas do 
pleito competem com adver-
sários que apresentaram re-
cursos módicos, como R$ 0,18 
depositados em caderneta de 
poupança.

A conta é feita a partir das 
informações disponibilizadas, 
até agora, por 784 dos 1.228 
concorrentes aos cargos de 
governador, senador, suplen-
te, deputado federal e distri-
tal. Em 2014, os dados eram 
de 700 postulantes.

O montante total apresen-
tado há quatro anos não alcan-
ça nem sequer o do atual con-
corrente ao Senado Fernando 

Marques (Solidariedade). O 
dono da União Química, uma 
das maiores farmacêuticas do 
Brasil, tem R$ 667.953.170,44 
declarados – o valor é o maior 
entre todos os candidatos do 
Brasil.

A questão financeira em 
2018 mudou o perfil médio de 
quem sonha com cargo eletivo 
no Distrito Federal. Nas elei-
ções passadas, a maior parte 
dos postulantes a cargos públi-
cos era formada por servidores 
públicos. Hoje, o segmento que 
mais tem concorrentes reúne 
empresários, advogados e po-
líticos de carreira.

Além de Marques, estão na 
lista dos 10 mais abastados no 
DF o candidato ao GDF e ad-
vogado Ibaneis Rocha (MDB), 
com R$ 94.100.602,57; e o 
também advogado Luis Feli-
pe Belmonte (PSDB) – com 
R$ 65.773.659,50, que figura 
como suplente de Izalci Lucas 
(PSDB) ao Senado.

Em seguida, vem o empre-

sário José Gomes (PSB), que 
pleiteia uma vaga na Câma-
ra Legislativa e terá que se 
explicar após ser alvo de de-
núncia por compra de votos, 
conforme revelou o Metrópo-
les. Ele tem patrimônio de R$ 
33.838.344,74.

Em quinto lugar, mais 
um advogado: Paulo Roque 
(Novo), postulante ao Senado, 
com R$ 33.315.962,84.

Os políticos profissionais 
aparecem na nona colocação, 
representados pelo presiden-
te licenciado do MDB no DF, 
Tadeu Filippelli. Ele declarou 
ter R$ 10.120.520,89. Depois, 
vem Paulo Roriz (PSDB), com 
R$ 9.493.179,33; Izalci Lu-
cas (PSDB), que declarou R$ 
8.453.062,33; e o distrital 
Agaciel Maia (PR), com R$ 
8.247.332,00.

Sem dinheiro
Enquanto o candidato mais 

rico tem acima de R$ 667 mi-
lhões, o menos abastado de-

clarou módicos R$ 0,18. Se-
gundo Osvaldo Rosa da Silva 
Júnior, conhecido como Junior 
Xukuru (PSol), esse montante 
é o patrimônio dele, que está 
na caderneta de poupança. 
Servidor público estadual de 
Goiás, ele concorrerá a uma 
vaga de deputado federal pelo 
DF. Para fazer a campanha, 
recebeu, de seu partido, R$ 
29.605,99.

O mecânico Edison Pinto 
Oliveira, o Edison Ceilândia 
(PSol), aparece na relação 
logo acima de Xukuru. Ele 
declarou R$ 1,12, também na 
poupança, e disputará cadei-
ra na Câmara dos Deputados. 
Já o professor Daniel Araújo 
(PP), que pleiteia vaga de de-
putado distrital, tem R$ 2,36 
em bens constantes em conta-
-corrente, segundo declarou à 
Justiça Eleitoral.

Bens
Assim como as profissões 

se elitizaram das eleições 

de 2014 para as de 2018, os 
bens declarados pelos candi-
datos também mostraram di-
versidade e alto poder aqui-
sitivo.

Somente de cotas ou qui-
nhões de capital, conhecidos 
como participação de capital 
em empresas, foram apre-
sentados ao TSE declarações 
que somam R$ 411,7 milhões. 
Fernando Marques é respon-
sável por R$ 338,9 milhões 
desses bens. Marques tam-
bém tem joias, quadros, fun-
dos de investimentos e carros 
de luxo, entre outras posses.

Diego Barros (Novo), pos-
tulante a deputado federal, 
declarou ter R$ 12.717,27 em 
ouro. Ele tem um patrimônio 
de R$ 579,5 mil. Os dois úni-
cos candidatos que têm aero-
naves são do PMN: o magis-
trado Everardo Alves Ribeiro, 
disputando o Senado; e José 
Edmar Cordeiro, pleiteando 
assento na Câmara dos Depu-
tados.

POR MANOELA ALCÂNTARA E RICARDO TAFFNER, 
DO METRÓPOLES
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Falando em Política

Na noite da última quinta-
-feira (30 de setembro), 
moradores do Guará par-

ticiparam de um encontro com o 
candidato ao Senado pelo PSDB, 
Izalci Lucas, da coligação Cora-
gem para Fazer, no Clube dos 
Amigos, para apresentar as inú-
meras reivindicações em prol de 
melhorias para a cidade. Cerca de 
400 moradores e líderes comu-
nitários estiveram no local para 
participar do projeto Todos pelo 
DF.

Ao chegar no local, Izalci foi 
ovacionado e fez questão de cum-
primentar um a um dos presen-
tes. O candidato morou no Guará 
quando chegou no Distrito Fede-
ral junto com os pais e irmãos, e 
tem um carinho especial pela ci-
dade, onde sua mãe vive até hoje.

Muitos moradores observa-
ram que a cidade estava aban-
donada e que precisava de cui-
dados em todas as áreas. Outros 
ressaltaram que a região a já foi 
uma das mais valorizadas do DF 
mas, devido à falta de gestão dos 
últimos governos, o Guará já não 
é mais o mesmo.

Izalci destacou que nestas 
eleições os moradores terão a 
chance de dar uma resposta aos 
que maltrataram a cidade e que 
o ideal é que elejam candidatos 
que conheçam a realidade do 
Guará. “Estou aproveitando este 

nosso encontro para apresentar a 
vocês alguns candidatos que tem 
compromisso com a nossa cida-
de. A melhor opção para o Guará 
é eleger representantes que se 
comprometam a resgatar o que 
perdemos nesses últimos anos”, 
enfatizou o candidato tucano.

 
Prestigiando candidatos 
apoiadores

Izalci pediu aos candidatos 
que apresentassem suas propos-
tas. O deputado federal Laerte 
Bessa (PR), que concorre à ree-
leição, afirmou que continuará 
lutando na Câmara dos Deputa-
dos para que o Guará tenha uma 
segurança pública de qualidade 
para que os moradores tenham a 
tranquilidade para sair às ruas ou 
fazer qualquer outro tipo de ati-
vidade sem que venham a sofrer 
algum tipo de ação criminosa.

Para o cargo de deputado dis-
trital, estiveram presentes Wes-
ley Moura, Nágela Maria, André 
Brandão e Kellynha Estrutural. 
Todos eles têm uma história com 
o Guará e reafirmaram o seu 
compromisso de levar benfeito-
rias para a cidade.

Ao final, Izalci pediu a todos 
que votassem conscientemente 
para que o DF venha a ter repre-
sentantes que tenham total com-
promisso com suas regiões admi-
nistrativas.

Izalci ouve reivindicações 
de moradores do Guará
Candidato a senador com base eleitoral na 
cidade reuniu apoiadores no Clube dos Amigos

C erca de 400 pessoas par-
ticiparam do lançamento 
oficial da campanha da 

dupla Eliana Pedrosa/Alírio 
Neto ao governo do Distrito 
Federal, nesta sexta-feira, 31 
de agosto, no Grêmio Esporti-
vo Brasiliense, ao lado das QEs 
44 e 46 do Guará II.

O público presente teve a 
oportunidade de ouvir as ban-
deiras de campanha da dobra-
dinha, especialmente as que 
se referem ao Guará. Eliana 
Pedrosa garantiu que a prio-
ridade do seu governo é recu-
perar a saúde pública do DF, o 
que inclui a construção de um 
novo hospital na cidade, mes-
mo que amplie as condições 
do Hospital Regional do Guará. 
Para facilitar o atendimento na 
rede pública e evitar filas, ela 

informou que sua equipe está 
criando um aplicativo para 
mostrar em tempo real quais 
as unidades de saúde dispõem 
de médicos e vagas no mo-
mento da consulta.  Prometeu 
também revitalizar de vez o 
Parque do Guará, que segundo 
ela, foi abandonado pelo atual 
governo após a retirada dos 
chacareiros.

O ex-administrador regional 
do Guará, Alírio Neto, morador 
da cidade, reforçou os compro-
missos da campanha da dupla, 
lembrando a experiência de 
gestão que os dois já tiveram - 
ele como presidente da Câmara 
Legislativa, e ela como gestora 
de sucesso de uma grande em-
presa privada, além de ter sido 
secretária de Desenvolvimento 
Social no Governo Arruda. 

Eliana e Alírio lançam 
campanha no Guará

Mais de 400 pessoas foram ao Grêmio Brasiliense 
abraçar e ouvir os dois candidatos ao governo

Eliana e Alírio querem juntar as experiências de bons administradores que 
são, para tirar o governo local da crise

Izalci aproveitou o encontro do Guará para apresentar alguns candidatos 
a deputado federal, como Laerte Bessa, e distritais que o apoiam na 

campanha
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Falando em Política

Expedito Veloso inaugura 
comitê central no Guará
Em noite de celebração candidatos do PT mostraram união, otimismo e defenderam a candidatura de Lula

Aconteceu no último sábado 
(25) a inauguração do co-
mitê central do candidato a 

deputado federal Expedito Veloso, 
do PT. O evento foi marcado pela 
presença de notáveis políticos do 
partido entre eles o candidato ao 
Governo do Distrito Federal Júlio 
Miragaya, os candidatos ao Se-
nado Marcelo Neves e Wasny de 
Roure, os candidatos à Câmara Le-
gislativa Geraldo Magela, Thelma 
Mello, Professor Glauco e Michel 
Platini. A solenidade contou ainda 
com militantes do partido, amigos 
e familiares de Expedito Veloso, 
além da impressa.

O comitê está situado na QE 13 
conjunto F casa 02, Guará 2 e foi 
escolhido pelo candidato devido o 
seu grande vínculo com a cidade. 
Em 1992 quando chegou no DF, a 
primeira cidade que Expedito Ve-
loso morou foi no Guará e por aqui 
trabalhou muito tempo. Agora re-
centemente o candidato retomou 
os laços com a cidade depois da sua 

aposentadoria do Banco do Brasil 
e afirma, “o Guará é o meu refúgio, 
é o lugar que eu mais gosto, espe-
ro ter uma interação muito grande 
com a comunidade guaraense e 
quero ser uma liderança que possa 
retribuir e ao mesmo tempo fazer 
uma boa parceria com essa cidade 
querida”.

É a primeira eleição que Expe-
dito disputa, mas está otimista, 
pois confia no cenário positivo que 
o seu partido está vivendo e acre-
dita que a sua experiência como 
economista, professor universitá-
rio e conhecimento na área públi-
ca fará a diferença na Câmara dos 
Deputados, se eleito. “Nós somos o 
novo há muito tempo é o slogan da 
minha campanha, e essa é a minha 
perspectiva de estar chegando com 
algo novo, mas com muito acúmu-
lo de vida nesses 54 anos de vida 
que tenho. Precisamos aumentar a 
representação política de esquer-
da na Câmara Federal”, defende o 
candidato.

Expedito Veloso, Julio Miragaya e 
Geraldo Magela

José Maria Martins, Expedito e Cidinha 
Rodrigues

Julia Tuler Veloso, Expedito, Eloíza 
Fátima Tuler e Isabela Tuler Veloso Expedito Veloso e Joel Alves

Kleber Santos e Expedito
Pedro Thomé, Expedito, Miragaya,  

José Neto e Magela
Thelma, Expedito, Miragaya,  

Magela e Iolanda Rocha Wagner Sampaio e Expedito Veloso

Marcelo Neves

Thelma MeloExpedito e Pedro Neiva
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JOEL ALVES
Guará ViVo

JOELIN@UOL.COM.BR

Curta as rápidas 
 VOLUNTÁRIADO –

 Esta semana tivemos o Dia do Voluntário.  Hora de 
lembrar que é sempre importante ajudar o próximo, de 
preferência sem segundas intenções. Faz bem para a 
alma.

- É PRECISO INVESTIR MAIS NA CIDADE –
 O Guará precisa de recuperar mais de 40 mil metros 

quadrados de calçadas que estão deterioradas, segundo 
dados do GDF. Falta mais iluminação nas praças, 
como na praça da QE 32, na 34, e outras. O asfalto 
nas ruas internas das quadras estão se deteriorando. 
A segurança, saúde, educação e a cultura merecem 
atenção.  

 - MANUTENÇÃO DE EQUIPAMENTOS – 
Os moradores estão reclamando da falta de 

manutenção dos equipamentos de exercícios que já 
existem e estão se deteriorando. “A recuperação teria 
um efeito melhor, com menos gastos do dinheiro público 
e mais satisfação da comunidade”, dizem. Alguns 
aparelhos de exercícios e parquinhos estão sendo 
colocados nas ruas. Isto é bom, mas está aquém do 
desejado e demorou.

- CAÇA AO ELEITOR –
 É preciso usar a estratégia certa. Tem candidato 

desperdiçando artilharia e atirando no vazio. Isso pode 
ser fatal.  O eleitor está mais exigente e atento.  Os 
candidatos com história na cidade levam vantagem.  Não 
basta amar o Guará, tem que participar.

O Guará tem bons candidatos 

Tanto para majoritários como para proporcionais, foram apresentados candidatos 
que tem condições de representar dignamente o Guará. É preciso votar nos candidatos 
daqui. Esta será uma eleição diferente e marcada pelo respeito e pelo temor às regras 
eleitorais. A ameaça de uma impugnação preocupa. Precisamos de uma renovação e 
seja quais forem os eleitos eles serão mais cobrados. Este é um prenúncio de dias me-
lhores. A urna será mais rigorosa, espera-se.

Guará Fm – Em Ação
O Guará tem músicos de qualidade e tem que haver espaços para eles se apresen-

tarem e para a comunidade se reunir com segurança e organização. Surge um novo 
espaço.  Um grande evento na Praça Guará FM, no centro do Guará I, promovido pela 
Rádio Comunitária Guará FM promete ser bom. É o Guará FM em Ação - Abrindo a Pri-
mavera na Praça. Haverá muitas atividades durante todo o dia, com a participação da 
comunidade, artistas da cidade e muitas flores e crianças. Será uma festa para a família 
guaraense.  O evento vai acontecer no dia 22 de setembro, num sábado, a partir das 9h, 
na praça da Entrequadras QI 7,9 e 11, em frente à sede da emissora. Terá brinquedos e 
diversão para as crianças. 

Este espaço deve ser bastante utilizado nesta primavera-verão na cidade.
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Se você é daqueles que gosta de 
apreciar um bom café, puro, 
forte, moído na hora com sabor 

do interior e com aroma nostálgico, 
precisa conhecer o Crioula Café. Um 
espaço totalmente elaborado para o 
público que valoriza produtos natu-
rais e com qualidade, feitos em pe-
quenas demandas, onde a satisfação 
do cliente é o principal cuidado da 
proprietária Helena Rosa. Localiza-
do no edifício Florida Center, na QI 
31 do Guará II, o Crioula Café che-
gou para seduzir os guaraenses, não 
só pelo cardápio especial, mas tam-
bém pela decoração diferenciada.

Os destaques do estabelecimen-
to é o bolo de chocolate com casta-
nha de baru (castanha típica do cer-
rado), o café coado, e tem também 
o suco de amora, que Helena faz 
questão de trazer da região de Ca-
valcante(Goiás), onde nasceu. Ela 
traz ainda outras matérias-primas 
como ervas e plantas para chás que 

serve em seu café, rapadura, fru-
tas e geleias que usa para preparar 
suas receitas. Além dessas delícias, 
Helena dispõe no menu de pão de 
queijo caseiro, biscoito de queijo, 
tapiocas recheadas, cuscuz, arroz 
doce, pamonha e bolos. “Eu quero 
que as pessoas se sintam em casa, 
me vejam na cozinha preparando o 
café, ou moendo os grãos na hora. 
O ambiente foi preparado para eu 
estar mais próximo do cliente, e 
preparar o alimento de acordo com 
a preferência dele”, explica a pro-
prietária.

 
Origem quilombola

O zelo em oferecer alimentos se-
lecionados, preparados ali mesmo, 
e a decoração rústica não é por aca-
so ou uma mera tendênci. Helena 
Rosa é uma goiana e quilombola, 
que mora no Guará há cinco anos, 
filha de Benícia dos Santo Rosa e 
Cirilo dos Santos Rosa. Seu pai vive 
até hoje na comunidade quilombo-
la Kalunga, em Cavalcante, e a mãe 

veio para o Distrito Federal. Aos 
poucos, ela foi trazendo os filhos 
para trabalhar e estudar na capital. 

Helena saiu de sua comunidade 
há 14 anos e no DF começou traba-
lhando como doméstica em casa de 
família. Além da bagagem culinária 
que aprendeu ao longo dos anos 
com a avó e a mãe e o modo típi-
co de preparar alguns pratos em 
sua região, sua experiência como 
doméstica lhe trouxe novas habili-
dades na arte de cozinhar, e o re-
sultado desse conjunto são as ma-
ravilhas apresentadas no Crioula 
Café.

Antes de abrir seu próprio ne-
gócio, Helena Rosa viveu outras ex-
periências profissionais, se formou 
em Ciências Contábeis, trabalhou 
com vendas, mas viu que agora era 
a hora de empreender e colocar em 
prática seu conhecimento cultural 
e culinário. “Meu sonho era ter um 
comércio fixo, onde as pessoas pu-
dessem vir até mim e encontrar o 
que elas desejavam. Então eu pes-
quisei sobre cafés, pensei muito no 
nome, em como seria a decoração, 
e juntei tudo isso com um clima ca-
seiro e intimista. Preparo o café, a 
tapioca, os bolos como faço em casa 
e outros mais elaborados, claro, 
mas isso me deu muita segurança 
de estar servindo os melhores pro-
dutos”, conta Helena Rosa.

Nas paredes do Crioula Café é 
possível conhecer um pouco da 
história da proprietária, através 
dos quadros com fotos do Quilom-
bo, seus ancestrais, alguns artigos 
de decoração que ela trouxe de lá, 
“aqui está a minha essência, a ca-
sinha onde eu morava, meu pai, 
minha história está nas paredes do 
Café”, afirma Helena. 

Helena Rosa mora no Guará há cinco 
anos. A decoração e temática do café 

foram escolhidas por ela

O aconchego do lugar é mais um atrativo para os clientes,  
como Marlene e Rahony Castello, além do cardápio, claro

Crioula Café Cafés selecionados, lanches 
caseiros e ambiente atraente 

POR STEPHÂNIA WALKER DOURADO

Serviço

CRIOULA CAFÉ
QI 31 – Flórida Center

Segunda à sexta-feira das 8h às 
19h e aos sábados das 9h às 

19h

@crioulacafe
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Professor Klecius
JOSÉ GURGEL

umas e outras

Explosão
Encontrei com o meu amigo Caixa Preta lá no 

Porcão, pense num cabra nervoso, nem a cerva 
estupidamente gelada sobre a mesa o acalmou.

Depois de alguns goles, um pouco mais calmo, 
resolveu me contar o motivo daquela revolta, sem 
querer dei razão para o velho Caixa.

Se dizendo o Chico Mendes do cerrado, como 
agora quer ser chamado, evitei contrariá-lo apenas 
escutei.

Disse que agora é guerra, prometeu recorrer à 
Otan, Onu, ao Papa, ao Trump, ao Putin que ele diz 
ser um cabra bom, pois o nome é bem sugestivo, 
parece muito com o sentimento dele, pois está Putão 
com o está acontecendo na cidade.

Acordou pela manhã deu uma olhada pela janela 
de seu apartamento, sentiu que está ficando sem 
horizonte e ficou deveras preocupado.

Ali na Epia hoje tem um conglomerado 
habitacional que a cada dia cresce, não para de 
crescer, se duvidar está ficando bem maior que a 
Octogonal, uma coisa de tirar o sono de muita gente 
preocupada com o futuro.

Pois a grande explosão demográfica que vem no 
bojo desses projetos, pela necessidade de um projeto 
de infraestrutura que atenda a todas as demandas na 
implantação dos mesmos, torna os mesmos difíceis 
de serem aceitos sem reclamação por grande parte 
da população consciente.

O certo é que a nossa qualidade de vida 
termina indo pro espaço, adeus tranquilidade, pois 
além da perda da bela paisagem creio que logo 
teremos graves problemas de mobilidade urbana 
e ambientais, com danos irreversíveis para a 
população do Guará.

Não sou contra o progresso acho até bom, 
mas desde que não sacrifiquemos o que temos de 
melhor e devemos preservar que é a nossa tão cara 
qualidade de vida, que ora se encontra deveras 
ameaçada.

Devemos ficar atentos com o que aprontam 
os nossos representantes em relação a isso, pois 
durante a campanha tudo prometem, depois 
esquecem rapidamente.

PAE
Depois do grande sucesso do programa Meu 

Quiosque, Minha Vida lançado anteriormente por 
aqui e fez um sucesso danado, agora aparece o 
lançamento de mais uma novidade por aqui que está 
deixando os chegados(a um mal feito)muito felizes.

Parece que agora a onda vai ser estacionamento, 
com o programa: PAE –Programa de Aceleração de 
Estacionamentos, onde todos serão contemplados 
desde que more perto de um templo evangélico, 
escola privada ou quem sabe um comerciante amigo 
e fiel.

Parece que a grande meta agora é encher o Guará 
de estacionamentos, portanto, nada de calçadas, 
nada de asfalto no interior das quadras, mas o seu 
estacionamento com toda  certeza estará garantido 
se você for amigo do rei ou assemelhado.

Tudo feito com dinheiro do contribuinte a custo 
zero para os chegados, todos serão devidamente 
contemplados com esse mimo tão importante 
para terminar de esculhambar o plano urbanístico 
da cidade, que já está ficando desfigurado na sua 
essência.

Mas não se preocupem, tudo está garantido, 
tudo feito a toque de caixa para agradar a alguns 
privilegiados, o resto, bem o resto é o resto, fica para 
algum dia não muito próximo.

Esse clientelismo desbragado ainda vai custar 
muito caro ao Guará, que está vendo a sua qualidade 
de vida sendo destruída apenas para atender aos 
“chegados”,sem o mínimo de planejamento ou real 
necessidade de tais equipamentos públicos.

CICLOVIA OU PISTA  
PARA  PEDESTRES?  

No contorno das quadras ímpares do Guará 2, a 
convivência dos ciclistas com os pedestres até que 
melhorou, de acordo com os usuários. Parabéns à 
Administração Regional!  No entanto, são inúmeras 
as reclamações  dos que fazem caminhada pela via 
contorno das quadras pares. É um susto atrás do 
outro!!!  E a possibilidade de um acidente entre um 
pedestre e um ciclista é muito grande.  Os moradores 
que fazem suas  caminhadas  esperam providências 
urgentes da Administração para, pelo menos, atenuar 
o problema,  antes que aconteça algo mais grave. 
Quem sabe,  não se aproveita o ano de eleição???

PALAVRAS E AÇÕES  
NÃO VALEM  NADA?   

Um polêmico candidato a presidente diz:  “Tenho 
quatro filhos homens, a quinta dei uma fraquejada 
e veio mulher”  e  “Ela não merece ser estuprada  
porque ela é muito ruim, porque ela é muito feia” -  E o 
candidato não é  MACHISTA !!!   e diz: “ O quilombola, 
eu acho que nem para procriador ele serve mais” – E 
o candidato não é RACISTA!!!  Só mais uma: “se eu vir 
dois homens se beijando, vou bater” – E o candidato 
não é HOMOFÓBICO!!!  Tem mais, mas fica para 
semana que vem!!!!  Trecho adaptado de um discurso 
de Erika Kokay – deputada federal.

SÓ PARA COMPARAR AS  
PALAVRAS!!!   

“ Precisamos vencer a fome, a miséria e a exclusão 
social. Nossa guerra não é para matar ninguém – é 
para salvar vidas.” Palavras de Luiz Inácio Lula da 
Silva. 

E NÃO É TORTURADOR!!!
Mais duas pérolas do tal candidato: “Eu sou 

favorável à tortura”(no ano de 1999) e “O erro da 
ditadura foi torturar e não matar”(junho de 2016) e o 
candidato não é TORTURADOR!!!! 

E O MAU ATENDIMENTO NO 
HOSPITAL  DO GUARÁ CONTINUA  

Continuam as reclamações dos moradores sobre a 
demora  e o mau atendimento dispensado no Hospital 
do Guará.  Lembramos aos moradores que se o  caso 
não for  de urgência, o atendimento inicial é feito nos 
postos de saúde. Mas, ultimamente, têm aumentado 
as reclamações sobre a falta de médicos.  Há muitos 
pacientes daqui se deslocando para outros  locais a 
procura de atendimento.  E o problema é sempre o 
mesmo:  falta de profissionais. Como conselheiro de 
saúde do Guará, podemos afirmar que o trabalho da 
Diretora é incansável, mas, infelizmente, a secretaria 
de saúde não supre as necessidades do hospital. 
Por falar em Saúde, parece que a transformação do 
hospital de Base em Instituto não resolveu NADA!!!  

POLICARPO 
PREOCUPADO COM O  
GUARÁ  

Recebemos do candidato 
Roberto Policarpo, um 
encarte(jornal) de sua  campanha 
a deputado Distrital e ficamos 
alegres  com o propósito do nosso 
morador de trabalhar por Brasília e, 
principalmente, pelo  Guará.  Desde 
quando chegou ao DF, nos anos 90, 
sempre morou na nossa cidade e  
envolvido com os problemas daqui.  
Por seu amor ao Guará e como ex-
deputado federal, acreditamos que 
fará um bom trabalho na Câmara 
Legislativa para o bem de Brasília e 
também de nossa cidade. Sucesso, 
Guaraense!!!

JUDICIÁRIO AUMENTA 
SALÁRIO  -  POBRE 
ABAIXO DA POBREZA

O jornalista Ricardo Kotscho 
criticou o acordo entre os ministros 
do STF e o Michel Temer quando 
resultou no reajuste de 16,38% 
nos seus salários. “Enquanto os 
donos do poder se refestelavam 
no andar de cima, a FGV divulgava 
os novos números da miséria no 
andar de baixo. Em pouco mais de 
dois anos de Temer,  23,2 milhões 
de brasileiros foram jogados  para a 
linha abaixo da pobreza”. 

OCUPAÇÃO DOS  BECOS  
VIROU  MAIS UM  NICHO 
DE INVASÕES 

Já virou folclore aqui no Guará, a 
disputa por locais para ser invadidos. 
Agora, estamos vendo uma disputa 
entre os moradores separados 
pelos becos dos conjuntos.  Cada 
um quer  invadir mais que o outro 
e aí começa a disputa de quem  
ocupa maior espaço.  Chegam 
quase a se encontrarem  os dois 
limites do cercamento.  Na QE 34, 
num dos becos, os dois quase que 
nem precisariam fazer  as duas 
paredes ,  pois uma só resolveria o 
problema, ficando as residências 
geminadas.  E o morador que se vire 
para passar espremido no corredor.   
E a Administração não consegue 
enxergar NADA!.  Infelizmente, aqui 
no Guará, estamos numa cidade sem 
limite e sem ordem!!!!   

COMÍCIO NO MÚLTIPLAS FUNÇÕES NÃO É ÉTICO  
Há dúvidas sobre a legalidade do uso das dependências do salão de Múltiplas 

Funções para a realização de comício eleitoral. Mesmo que seja permitido, não 
seria ÉTICO, o que foi feito nesta quinta-feira aqui no Guará.  Um deputado, que 
se diz o dono da cidade,  realizou um comício dentro do nosso salão. Lembramos 
que a palavra COMÍCIO foi usada pelo nobre deputado nos cartazes distribuídos. 
Esperamos, no mínimo, isonomia com os outros candidatos  que por acaso queiram 
também usar o espaço!  E, o Sr. Governador, o que diz sobre isso? Concorda, também, 
com o ANTI-ÉTICO???? 



VENHA CONHECER O SUV COREANO
COM DESIGN ITALIANO

Actyon Sports Korando XLV

(61) 2195-2600  - AEROPORTO DE BRASÍLIA - SAC LOTE 6

A Dragon Motors convida você a dirigir o TIVOLI  
e conhecer toda a linha de veículos SsangYong.

MODELOS COM O DESIGN PININFARINA   |   MOTORIZAÇÃO COM O DNA MERCEDES-BENZ

CÂMBIO COM TRANSMISSÃO AUTOMÁTICA AISIN TOYOTA   |   3 ANOS DE GARANTIA

TECNOLOGIA E QUALIDADE SSANGYONG   |   OFICINA COM REPOSIÇÃO DE PEÇAS

MOTOR TURBO DIESEL 2.2 MOTOR TURBO DIESEL 2.2 DESIGN ESTÚDIO PININFARINA


